

**Denuncia Pública
#SOSBridikayra**

La Asociación Minga denuncia la crítica situación de salud que atraviesa en este momento la comunidad indígena **Bridikayra**, del pueblo **Barí**, en la región del Catatumbo.

Según información proveniente de la comunidad, desde el viernes 22 de agosto, tanto niños como adultos comenzaron a presentar síntomas de gripe, fiebre, tos, dolor en la cintura y dificultades respiratorias (asma), los cuales se han agravado progresivamente. Lamentablemente, el 26 de agosto se reportó el fallecimiento de un niño, y en este momento más de 15 menores presentan síntomas hemorrágicos.

Esta situación es grave y urgente, y pone en riesgo inminente la vida e integridad de una población que goza de protección especial por parte del Estado colombiano, conforme a la Constitución y los estándares internacionales de derechos humanos. Los pueblos indígenas y los niños, niñas y adolescentes deben ser priorizados en cualquier política pública, más aún frente a emergencias sanitarias.

Exigimos una respuesta inmediata y estructural que no se limite a brigadas de salud temporales. El Ministerio de Salud debe instalar de manera urgente un puesto de salud permanente en la comunidad, con personal médico capacitado y con enfoque intercultural, incluyendo miembros del propio pueblo Barí, así como garantizar el suministro continuo y oportuno de medicamentos e insumos esenciales.

Resulta inadmisible que mientras se anuncia el avance del #PactoCatatumbo, el pueblo Barí continúe enfrentando el abandono histórico del Estado.

Hacemos un llamado urgente a las entidades gubernamentales, organizaciones defensoras de derechos humanos y la comunidad nacional e internacional a que acompañen esta denuncia y exijan el cumplimiento de los derechos fundamentales de los pueblos indígenas.